



Medienmitteilung

vom 6. Juli 2016

carvelo2go: Lancierung in St.Gallen

Nach dem erfolgreichen Start von carvelo2go in Bern, Basel und Vevey wird das weltweit erste öffentliche Sharing für elektrische Cargo-Bikes auch in der Energiestadt Gold St.Gallen lanciert. Über die Plattform carvelo2go.ch können Interessierte stundenweise E-Cargo-Bikes reservieren und bei sogenannten Hosts abholen. Eingebettet ist carvelo2go in die Schweizer Lastenrad-Initiative «carvelo» der Mobilitätsakademie und des Förderfonds Engagement Migros. Partner des Projekts sind die Stadt St.Gallen, der TCS St.Gallen-AI, der VCS St.Gallen/Appenzell, ProVelo Region St.Gallen sowie die Agglo St.Gallen-Bodensee.

Elektrische Cargo-Bikes eignen sich perfekt für den Transport von Waren oder Kleinkindern. Sie entlasten die Umwelt, sparen Platz, fördern die Bewegung und machen Spass. Wer von diesen Vorteilen profitieren will, sich aber kein eigenes Cargo-Bike anschaffen möchte, kann dies ab sofort auch in St.Gallen tun. Nach einer einmaligen und kostenlosen Registrierung auf der Plattform carvelo2go.ch kann ab 7. Juli 2016 eines der sieben verfügbaren Cargo-Bikes gebucht werden. Einmal reserviert, wird das Bike bei einem der sogenannten carvelo2go-Hosts abgeholt und die Miete auch dort bezahlt.

Die St.Galler Hosts

carvelo2go basiert auf der Verankerung im Quartier. Gewerbliche Kleinbetriebe haben die Rolle eines sogenannten Hosts inne. Sie stellen Platz für ein Cargo-Bike zur Verfügung, verwalten den Schlüssel und die Batterie und nehmen die Mietgebühr entgegen. Im Gegenzug können die Hosts das Bike während einer bestimmten Zeitspanne kostenlos für ihre eigenen



Zwecke einsetzen. Das Prinzip hat sich in den Städten Bern, Basel und Vevey bewährt. Es führt zu einer maximalen Auslastung der Bikes, stellt sie im Wohnumfeld der Nutzerinnen und Nutzer zur Verfügung, verzichtet auf ein teures Schliesssystem und fördert die Nutzung von Cargo-Bikes sowohl im privaten als auch im gewerblichen Kontext. In St.Gallen sind folgende Betriebe Hosts für ein E-Cargo-Bike:

- Militärkantine, Kreuzbleicheweg 2, 9000 St. Gallen
- Tierlade, St. Georgen-Strasse 73, 9000 St.Gallen
- Bäckerei Ruppeiner, St. Georgen-Strasse 58, 9000 St.Gallen
- Velo Legi, Rorschacherstrasse 221, 9000 St.Gallen
- Veloplus, St. Jakob-Strasse 87, 9000 St.Gallen
- L'Ultimo Bacio, Poststrasse 14, 9000 St.Gallen
- müller – lebe deinen genuss, Guisanstrasse 95, 9010 St.Gallen

Gestartet wird mit sieben E-Cargo-Bikes. Ein Ausbau der Flotte ist geplant. Interessierte Hosts können sich bei der Mobilitätsakademie per E-Mail unter info@carvelo.ch melden.

Die Partner von carvelo2go in St.Gallen

carvelo2go ist ein Teil der Schweizer Lastenrad-Initiative der Mobilitätsakademie und des Förderfonds Engagement Migros. Die Initiative hat es sich zum Ziel gesetzt, den Einsatz von Cargo-Bikes in der Schweiz zu fördern. In St.Gallen wird carvelo2go von verschiedenen Organisationen mitgetragen. Die Energiestadt Gold St.Gallen engagiert sich im Rahmen der Kampagne clevermobil und des Energiekonzepts 2050. Fahrzeuge zur Verfügung gestellt haben der TCS St.Gallen-AI sowie die Regionalgruppe St.Gallen, der VCS St.Gallen/Appenzell, ProVelo Region St.Gallen sowie die Agglo St.Gallen-Bodensee.



Weitere Auskünfte:

Energiestadt Gold St.Gallen: Karin Hungerbühler, Amt für Umwelt und Energie, Tel. 071 224 56 90 (Mittwochnachmittag 6. Juli 2016 unter 079 204 65 44), karin.hungerbuehler@stadt.sg.ch

Mobilitätsakademie: Jonas Schmid, Projektleiter carvelo2go bei der Mobilitätsakademie, Tel. 058 827 34 22, jonas.schmid-moak@tcs.ch / Julia Zosso, Mobilitätsakademie, Tel. 058 827 34 15, julia.zosso@tcs.ch

Fotos der Lancierung stehen am 6. Juli 2016 ab 15 Uhr unter carvelo.ch/presse zur Verfügung

Mobilitätsakademie AG

Die Mobilitätsakademie AG ist eine Tochtergesellschaft des TCS und beschäftigt sich seit 2008 mit zukunftsweisenden, nachhaltigen Mobilitätsformen und schafft über Verbandsgrenzen hinweg einen vorurteilsfreien Raum für kreatives Verkehrsdenken und –handeln. Mit ihren Programmen verfolgt sie drei grosse Trends im Verkehrssektor: die Dekarbonisierung des motorisierten Individualverkehrs dank seiner Elektrifizierung, die Deprivatisierung individueller Mobilitätswerkzeuge im Kontext der Share Economy sowie die Demotorisierung urbaner Verkehre und die Renaissance des Velos. www.mobilityacademy.ch

Förderfonds Engagement Migros

Mit dem Förderfonds Engagement Migros unterstützt die Migros-Gruppe freiwillig Projekte in den Bereichen Kultur, Nachhaltigkeit, Wirtschaft und Sport. Die Projekte werden von Unternehmen aus den Geschäftsfeldern Handel, Finanzdienstleistungen und Reisen finanziert. Die zur Verfügung gestellten Mittel entsprechen zehn Prozent der von den Unternehmen jährlich ausgeschütteten Dividende. Der Förderfonds gründet in der Verantwortung der Migros-Gruppe gegenüber der Gesellschaft und ergänzt die Fördertätigkeit des Migros-Kulturprozent. www.engagement.migros.ch

Nationaler Partner TCS

Der TCS hilft allen Menschen die unterwegs sind. Mit dem Engagement bei carvelo2go fördert der TCS neue Mobilitätsformen und bietet die Cargo-Bikes für TCS Mitglieder bis im September gratis an. www.tcs.ch

